

# 奈っ自慢子

子どもたちに身に付けさせたい力

主体性： **き** 気づく → **か** 考える → **う** 動く  
 自立貢献： 自分ことは自分で、人のために行動する  
 奈留小中学校 学校通信 10月号 文責 校長 寺脇 秀司  
<http://narusho-chu.tn.goto-tv.ne.jp> 奈留小中で検索

校訓  
教育目標

なせばなる なさねばならぬ なにごとも ならぬは 人の なさぬなりけり  
 夢・実現 ~自ら学び 自ら生き方を切り拓き 夢を実現する児童生徒の育成~  
 3つの力【つながる力】【わかる力】【えがく力】 愛言葉 団挨拶 一生懸命 動く 笑顔 困り やり 考える 気づく

10月

本校では子どもたちの表現力向上を目指し、俳句や短歌を創作しています。  
 うらやまし皆の賞状見て思う 努力でえがく手に取る未来 中1 牧島 祐也

## スポーツの秋 到来！！ 子どもたちの躍動が見られました。



第12回奈留小中高合同体育大会が9月24日(火)に開催され、平日にもかかわらず、多くの保護者、来賓、地域の方々にご来校いただき、子どもたちの

「全力疾走」「一生懸命」な演技を見ていただきました。

台風接近による延期に対しても、子どもたちと教職員が心を一つにして、臨機応変な対応が、秋空の下での、子どもたちのはつらつとした「競技・演技」「達成感」につながったと思います。



運動場で開催できて本当によかったと、早朝から準備してくれた、子どもたち、教職員への感謝の気持ちでいっぱいでした。

また、この大会は小中高の子どもたちの「交流」や自分たちの手で作り上げようという「自主性」を目的として行われ「小中学生だけでやるよりも小中高でやった方が楽しい」「小中高で取り組む種目を増やしてほしい」という子どもたちの前向きな振り返りが見られました。



また、小中高の「交流」を通して先輩から多くのことを学び、自分も先輩のようになりたいという「あこがれ」が感じられる振り返りも見られ、目的が達成でき、奈っ自慢子の成長が見られた素晴らしい小中高合同体育大会になりました。



## 子どもたちの気づき

- ・高校生がたくさん声をかけて周りに気を掛けていたから、自分ももっと周りを見れるようにする。
- ・高校生の先輩方が小中学生に優しく指示を出してくれた。自分もあんな風になれるようがんばりたい。
- ・体育大会によって高校生や高校の先生方とも楽しくしゃべれることに気づいた。やっぱり小中高三大行事はとても楽しい。
- ・平日だけど多くの人が見に来てくれた。地域の方は自分たちを見守ってくれている。人口の少ない奈留島を盛り上げるために子どもたちが元気を出さなければいけない。



## 奈留町体育祭

台風19号の影響により、砂塵が舞う中、奈留町体育祭が開催され、小中学生が徒競走やソーラン節等に出場し、一生懸命の演技を披露し、奈留町体育祭を盛り上げました。

また、中学生が役員として参加し、開会式のプラカード係や競技役員など、生き生きとした表情で機敏に動き、町民体育祭の運営に大きく貢献していました。

日頃お世話になっている地域の方々への感謝の気持ちが伝わる素晴らしい態度でした。

この写真は大会会長槌田公民館長様からねぎらいの言葉をかけていただいている場面です。

これからも地域に貢献できる人、人の役に立つことに喜びを感じられる人に成長してほしいと思います。



# 小体連・駅伝大会 6年生混合リレー 見事2位入賞

○リレーの命はバトンパス、相手のことを考えた「思いやりバトン」ですばらしい走りを見せてくれました。



500名以上の仲間たちとの開会式



かのんさん→みなみさん



みなみさん→ここみさん



ここみさん→かんなさん



めいさん→ゆずはさん



ゆずはさん→ここなさん



ここなさん→そうたさん



よくがんばった5・6年生

○一本の襷（たすき）に思いを込め、ゴールまで襷をつなぎました。



1区 航君



2区 黎穂君→3区 琉己君



4区 海聖君



5区 翼君



6区 海響君



男子 ロードレース



女子 ロードレース

## 小体連に参加しての気づき

- ・リレーではバトンパスが大切なこと。バトンパスが上手くいかなかったら2位にはなれなかった。
- ・私がケガをした時、緑小の人が助けてくれた。優しい人だと思った。
- ・いろいろな人としゃべったりして他の学校の人と仲良くなったこと。福江小学校の人が気軽にしゃべりかけてきてうれしかった。

**小体連結果** ○400m混合リレー 第2位(芽依さん・柚葉さん・心菜さん・想汰さん)

○ソフトボール投げ 6年女子 5位柚葉さん 6位芽依さん 5年女子 8位かんなさん

○800m走 6年男子 7位 想汰さん

## 気づきの箱に届いた子ども達の気づき

- ・私は夜中の3時に起きました。そしたら星空が見えました。夜中の3時はびっくりするくらいきれいでした。あの時起きてよかったなと思いました。
- ・チャンココという踊りは呼び方が地区で違うことがわかりました。リサイクルセンターや五島歴史資料館で僕たちが知らないことがいっぱいありました。
- ・水産加工場で売る前に金属探知機に通っていました。安全安心なものを食べてもらおうという気持ちだということがわかりました。